
令和５年度学校教育目標 「よりよい自分を求め、つながり合い、主体的に未来を切り拓く生徒の育成」 

中体連春季総体の結果 
５月１８日（木）・１９日（金）に中体連春季総体が全県的に開催され、本校からも各競技に出場しました。昨

年度は、新型コロナウイルス感染症の影響により、「無観客試合」での開催でしたが、今年度は従来の形での

実施となり、ありがたく思います。初日は好天に恵まれましたが、２日目の１９日は終日雨模様で、一部の競

技では２０日（土）に順延したところもありました。各競技で、生徒たちは、これまで積み上げてきた練習の成

果を発揮し、すばらしい試合を見せてくれました。今後は、この大会を通して明らかとなった課題を克服でき

るよう目的意識を持ちながら、７月２１日（金）・２２日（土）に実施される夏季総体に向け、練習に励んでほし

いと思います。 

中体連春季総体の主な結果は以下のとおりです。  ※敬称略。個人情報の扱いにご留意ください。   

【5月 1８日】 

○軟式野球（１・８ブロック大会）：（１回戦）本校・西浅井合同チーム０－６安曇川中 

○サッカー：（１回戦）本校・虎姫・長浜北合同チーム０－０志賀中 ※ＰＫ戦１－３で敗退 

○男子ソフトテニス（１・８ブロック大会）：（団体戦）優勝 ※県大会出場 

（個人戦）横山・津田組 ベスト４、後藤・片桐組 ベスト８、長谷川・山根組 ※県大会出場 

○女子ソフトテニス（８Ｂブロック大会）：（団体戦）２回戦敗退   

（個人戦）藤本・小林組、北村・中橋組 ベスト８ 

○陸上競技：１年男子１００ｍ 吉田５位、２年男子１００ｍ 三浦準決勝敗退、 

３年男子１００ｍ山根準決勝で敗退、３年女子１００ｍ 安済準決勝で敗退 

○ソフトボール：（２回戦）本校・長浜西合同チーム１０－０（４回コールド）新堂・栗東合同チーム 

○バレーボール：（１回戦）本校２－０船岡中  （２回戦）本校０－２湖北中 

○剣道：（女子個人戦）１回戦敗退 

○柔道：（男子団体戦）初戦敗退 

【５月１９日】 

○男子ソフトテニス：（団体戦）２回戦敗退（対草津中） 

○陸上競技：低学年４×１００ｍリレー男女とも決勝進出→男子６位入賞 

○柔道：（男子個人戦）中上 ５０㎏級ベスト８入り 

○剣道：（女子団体戦）１回戦敗退   （男子個人戦）田中 ２回戦敗退 

○水泳：予選敗退 

【５月２０日】 

○ソフトボール： 

（準々決勝）本校・長浜西合同チーム１０－１（５回コールド）仰木・幸福関西合同チーム    

（準決勝）本校・長浜西合同チーム８－１（６回コールド）守山南中  

（決勝戦）本校・長浜西合同チーム６－５高穂中 ※９回タイブレークの結果勝利 見事県大会優勝！ 

○男子ソフトテニス（県大会個人戦）： 

後藤・片桐ペア ２回戦敗退  横山・津田ペア、長谷川・山根ペア 初戦敗退 

県吹奏楽祭 
５月１９日（金）に、県吹奏楽祭がひこね市文化プラザを会場として開催され、本校吹奏楽部も出場しました。

各校２曲ずつの演奏で、本校は、「ドラえもん」と「アンパンマンのマーチ」を演奏しました。これまで、この吹奏

楽祭を一つの目標にして練習に励んできましたが、その成果を存分に出して発表してくれました。本番では

サプライズとして、頭にドラえもんやアンパンマンのお面をつけて演奏し、楽しい発表となりました。 
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授業参観・部活懇談会への参加、ありがとうございました！ 
５月１５日（月）に、令和５年度のＰＴＡ授業参観および部活懇談会を実施しました。今年度は、実施方法につい

て、これまでのコロナ禍での実施の経緯や保護者の負担軽減、働き方改革、市内中学校の実施状況を踏まえ、Ｐ

ＴＡ三役会議、運営委員会、字委員会での協議を受けて、２点変更を行いました。１点目は、開催日を従来の土曜

日から平日の月曜日にしました。２点目は、ＰＴＡ総会を書面決議の形としました。 

授業参観では、５校時に学級担任の道徳の授業を参観していただきました。１年生は、「ちがいのちがい」と

いう題材で身の回りにある、あってよい違いとあってはいけない違いについて考えました。２年生は、「ごめん

ね、おばあちゃん」という題材での授業でした。道徳の教科書を使い、思いを相手にしっかり伝えることの大切

さについて考えました。３年生は、平和学習の一環として、「私たちの平和宣言」という題材で平和な社会を築

いていくことの大切を考えました。６月に沖縄方面の修学旅行を控え、平和セレモニーを行います。それに向け

ての宣言づくりを目的とした授業でした。iPadを活用したり、グループでの話し合い活動を取り入れたりと、そ

れぞれに工夫を凝らした授業を行っていました。生徒たちもいつも以上に真剣に見たり聞いたり話し合ったり

しながら、考えを深めている様子でした。平日でしたが、全学年を通して１８０名を超える多くの保護者の方に

参観いただきました。 

参観後に、部活動の保護者懇談会を行いました。部ごとに所定の教室に分かれ、顧問から活動方針や年間の

予定、活動に必要な物品の購入、保護者へのお願いなどを説明し、質疑応答や意見交流などを行いました。懇

談後は、各部の活動場所に行って、生徒たちの練習の様子を参観いただきました。限られた時間でしたが、保

護者の方に日頃の生徒たちの学習や部活動の様子を見ていただくことができ、有意義な一日となりました。 

 

 

 

 

 

１日（木） 避難訓練、 検尿二次 ※２日予備日 

２日（金） 英語検定試験 

４日（日）～６日（火） ３年修学旅行（沖縄方面） 

５日（月） ２年マナー講習会 

７日（水） ３年振替休日 

８日（木） 特別支援学級合同交流会、教育実習（～6/21） 

                               １０日（土） ＰＴＡ花いっぱい活動 

１２日（月） ２年キャリア教育講演会 

２１日（水）～２３日（金） ２年職場体験学習  

２５日（土） 漢字検定試験 

２９日（木）～３０日（金） 期末テスト  

６月の行事予定 

新型コロナウイルス感染症等の事情に 

より変更や延期になる場合があります。 

令和５年度生徒総会 
５月１１日（木）に、令和５年度生徒総会を行いました。昨年度同様、 

体育館に全校生徒が参集して行いました。今年度、新たな試みとして、 

議案書のペーパーレス化、すなわち紙媒体の議案書を使用せず、タブ 

レット端末に議案書のデータを入れて、審議を行いました。第１号議案 

は、今年度生徒会スローガンについてでした。生徒会長より「輝・笑・伝 

・決（きしょうてんけつ）～一度しかない青春を楽しむために～」の説明 

があり、「スローガンのように自ら輝き、自分から動けるような生徒会 

にしていきましょう。」という力強い言葉で提案してくれました。 ２号議案は、執行部や各委員会の活動目標や

内容、年間計画等の提案でした。提案後に各学級からの質問や意見の発表があり、学級代表の評議員の生徒

は、大きな声でしっかりと発言してくれました。答弁に立った執行部役員や各委員長・副委員長の生徒たちも、

ていねいにわかりやすく応えていました。特に、あいさつ運動や天使の羽ボランティア活動の活性化、各委員会

事業に対する要望等が出され、今後の検討課題となりました。３号議案は、令和４年度の決算報告と今年度予

算案の審議でした。昨年度実績より大幅に増えた予算に対する質問や予備費についての質問など、鋭い質問も

出ていました。すべての議案が賛成多数で承認されました。総会最後は、私からの講評でした。今回の新たな取

組であるペーパーレス化に触れ、「改革」と「挑戦」を大事にし、よりよいものを今後も求めて改善を図ってほし

いことや、あいさつは「運動」だからするのではなく、日常的に皆が意識をして活性化を図ってほしいことなど

を伝えました。総会全体を通して、生徒一人ひとりが、真剣に話を聞いたり、承認の挙手を行ったり、拍手を送

ったりと、主体的な態度で臨んでくれ、とてもよい総会となりました。今回の総会を受けて、検討課題の解決を

図り、高月中学校がさらにすばらしい学校となることを期待しています！ 


